

THERWIL VITAL Jahresbericht 2018

Im BiBo vom 13. Dezember 2018 hat Wally Ryser, verantwortlich für die Öffentlichkeitsarbeit, unsere Weihnachtswünsche mit folgender deutschen Weisheit eingeleitet:

«Je mehr Freude wir Menschen machen, desto mehr Freude kehrt ins eigene Herz zurück».

Dies beinhaltet auch unser Leitspruch «vielseitig älter werden».

Über das ganze Jahr hindurch ist es für uns Ansporn und Motivation, unseren älteren Mitmenschen den Alltag ein wenig zu erleichtern und sie mit unseren Hilfeleistungen zu unterstützen.

Beatrice Fankhauser tritt nach 9 Jahren als Aktuarin zurück. Sie führte, unter anderem, die Mitgliederdatei und schrieb die Protokolle. Ein herzliches Dankeschön für ihren Einsatz senden wir nach Neuseeland, wo sie zurzeit ist.

Kaspar Hohl, hat sich nach 6 Jahren als Präsident, aus persönlichen Gründen, zurückgezogen. In diesen Jahren hat er Einiges bewegt und zum Wohle des Vereins beigetragen. Wir danken ihm herzlich dafür. Er wird aber, zu unserem Glück, weiterhin als Helfer im Einsatz sein.

Es scheint, dass die Anzahl unserer Vereinsmitglieder sich um rund 600 Personen einpendelt. Ende 2018 zählten wir 590 Mitglieder.

Der Spitex Gönnerverein hat uns wiederum eine grosszügige Spende zukommen lassen. Herzlichen Dank dafür.

Seit der letzten Mitgliederversammlung trafen sich die Vorstandsmitglieder 4 Mal zu einer Sitzung, um zu informieren und die anstehenden Aufgaben zu besprechen.

Im BiBo erschienen **16 Berichte**, Einladungen und Informationen über unseren Verein unter der Rubrik Senioren.

Die **Jass-Nachmittage** im Stübli am Kirchrain 2, am Mittwoch und Freitag, bereiten einigen Mitgliedern schöne, gemütliche Stunden. Haben auch Sie Interesse daran, dann kommen Sie einfach mal unverbindlich dazu.

Am ersten Januar-Samstag fand wiederum der gemütliche **Helferinnen und Helfer Nachmittag** statt. Dabei lernen wir die neuen Freiwilligen kennen. Es werden Erfahrungen ausgetauscht, geplaudert und zusammengesessen.

Im Juli 2018 luden wir zum gemütlichen **Plauder-Nachmittag** bei Kaffee und Kuchen ein. Leider kamen nur ca. 25 Personen. Es war ein sehr heisser Tag und dies hat wohl Einige vom Kommen abgehalten.

Im November 2018 organisierten wir unseren **Herbst-Nachmittag** zusammen mit der römisch-katholischen Kirchgemeinde St. Stephan. Der Historiker, Herr Dr. Franz Wirth, referierte über die Zeit vor hundert Jahren. «Wie erlebte die Bevölkerung in den Nachbardörfern Basels den Ersten Weltkrieg und die Zeit kurz danach?» Dieser Anlass hatte grossen Zuspruch, es hörten ihm ca. 70 Personen zu und beim anschliessenden Kaffee und Kuchen wurde weiter diskutiert.

Unsere Nachmittage werden in Zukunft nicht mehr in der gewohnten Regelmässigkeit organisiert. Wenn wir ein interessantes Thema finden, das nicht schon bei der Gemeinde oder anderen Organisationen auf dem Programm steht, planen wir spontan einen Nachmittag, natürlich immer mit Kaffee und Kuchen.

Pro Quartal führen wir weiterhin 3 **Sturzpräventions-Kurse**, Seniorenrhythmik nach Dalcroze, durch. Erfreulich ist, dass die meisten Teilnehmer jedes Quartal weitermachen. Da unsere beliebte Leiterin, Frau Marianne Ott aus Bern anreist, decken die verlangten Kursgelder die Kosten nicht. Darum gilt ein herzliches Dankeschön der Pfarrei St. Stephan, die den Saal unentgeltlich zur Verfügung stellt und dem Spitex Gönnerverein, der das Defizit übernimmt.

Wir konnten Frau Dr. Andrea Kaiser aus Biel-Benken gewinnen, um Ihnen wieder **Gedächtniskurse** anzubieten. Die beiden ersten Kurse begannen im dritten Quartal 2018 und waren nach kurzer Publikation mit je 9 Personen besetzt. Die Nachfolgekurse im 4. Quartal waren auch voll belegt. Auch diese Kurse bieten wir pro Quartal an, Informationen gibt Ihnen Frau Rosmarie Harke.

Dank Ihnen ist Bewegung in unserem Verein, ob sie helfen, Hilfe benötigen oder uns einfach als Mitglied unterstützen. Jede Person ist uns wichtig. Darum ein herzliches Danke an alle Mitglieder und ein besonderes Danke an unsere Helferinnen und Helfer.

Die Vorstandsmitglieder

Ressort Vermittlungen

Fast täglich werden unsere Dienste, hauptsächlich Fahrdienste, beansprucht. Daneben gilt es immer wieder, ganz allgemeine Fragen zu beantworten oder die Anrufer an andere Stellen zu vermitteln. Manchmal geht es aber auch einfach nur um ein Gespräch, eine Plauderei.

Im Berichtsjahr waren 56 Helferinnen und Helfer bei 96 Seniorinnen und Senioren im freiwilligen Einsatz. Dabei wurden 2'005.5 Stunden geleistet.

Durch den heissen Sommer waren einige von unseren Seniorinnen und Senioren auf Hilfe beim Einkaufen angewiesen, da es zu Fuss zu anstrengend war.

Ein grosses Dankeschön an die vielen Helferinnen und Helfer, die diesen Verein erst durch ihren Einsatz ermöglichen.

Therwil im Januar 2019

Esther Mendoza, Vermittlungen

Art der Hilfeleistung	<u>2018</u> Stunden	<u>2017</u> Stunden
Autofahrdienst	1176.0	1130.5
Begleitung beim Einkaufen	238.0	153.0
Begleitung bei Spaziergängen	162.5	278.0
Besuche zu Hause	75.0	61.5
Stundenweise Betreuung am Tag	129.5	6.0
Schreibarbeiten, Hilfe bei Zahlungen	0	0.0
Waschen und/oder Bügeln	68.5	101.0
Fenster putzen	28.5	16.5
Haustiere betreuen	77.0	39.0
Ferienbetreuung von Wohnung, Haus	11.0	19.0
Diverses	39.5	22.0
Anzahl Stunden	2005.5	1826.5
Anzahl Hilfeempfänger	96	86

Anzahl Helfer

56

53

Jahresrechnung 1. Januar 2018 bis 31. Dezember 2018		
Mit Vorjahresvergleich		
	<u>2018</u>	<u>2017</u>
	<u>CHF</u>	<u>CHF</u>
ERTRAG		
Mitgliederbeiträge	10'150.00	9'970.00
Spenden Mitglieder	2'575.00	2'703.00
Totengedenkspenden, Kollekten	234.00	-
Schmidt-Heiz Elsa		
Spende Gönnerverein Spitex	2'500.00	2'500.00
Veranstaltungseinnahmen	273.50	325.00
Diverse Erträge	592.80	526.40
Total Ertrag	16'325.30	16'024.40
AUFWAND		
Miete Kirchrain inkl. Nebenkosten	1'692.00	1'692.00
Büromaterial, Drucksachen, Informatik	1'558.35	745.45
Porti, Postkontogebühren , Telefon, Internet	1'597.45	1'716.10
Versicherungen	491.00	491.00
Mitgliederwerbung, Publikationen	143.90	154.15
Anlässe, Veranstaltungen	2'953.45	3'236.40
Honorare, Entschädigungen	5'701.25	2'775.00
Diverser Aufwand	733.00	483.70
Total Aufwand	14'870.40	11'293.80
Ertragsüberschuss	1'454.90	4'730.60
Bilanz per 31. Dezember	<u>2018</u>	<u>2017</u>
AKTIVEN	<u>CHF</u>	<u>CHF</u>
Postkonto	7'017.20	1'596.25
Postdepositskonto	20'000.00	23'000.00
Debitoren	1'935.00	2'717.50
Total Aktiven	28'952.20	27'313.75
PASSIVEN		
Kreditoren	1'455.00	1'271.45
Kapital	26'042.30	21'311.70
Ertragsüberschuss	1'454.90	4'730.60
Total Passiven	28'952.20	27'313.75

